



Online-Krimi-Dinner: Auch virtuell sind Teambuilding- und Kommunikationsmaßnahmen möglich und sinnvoll

von Chiara Tortorella

Angesichts der Pandemie arbeiten viele Menschen immer noch oder schon wieder von zuhause aus. Das kann sowohl Vorteile als auch Nachteile mit sich bringen. Daheim ist man beispielsweise flexibler und spart sich den Anfahrtsweg zur Arbeit. Dennoch fehlt vielen Mitarbeitern der Austausch und sie fühlen sich isoliert. Aber nicht nur die Mitarbeiter vermissen das Miteinander, auch Führungskräften fällt es schwer, auf Distanz zu führen. Um dem entgegenzuwirken, bieten sich virtuelle Teambuilding-Aktivitäten an, die dazu beitragen, das Miteinander beizubehalten. Bernd Kollmann ist seit über 20 Jahren als Trainer und Coach tätig, davon 7 Jahre bei verRückte impulse. Er weiß, wie wichtig diese Aktivitäten sind, um die Kommunikation zu fördern und die Bindung untereinander zu stärken. Aus diesem Grund rief er das Online-Krimi-Dinner bei verRückte impulse ins Leben. Im Gespräch verrät er, wie er auf diese Idee kam und wie sie bei den Kunden ankommt.



Foto: Bernd Kollmann

„Training ist Veränderung. Wie wichtig dabei der Praxisteil ist zeigt sich aktuell mehr denn je. Dazu gibt es bei mir lebendige Praxis aus allen Lebenslagen für Ihren Arbeitsalltag.“

Bernd, du warst der Initiator des Online-Krimi-Dinners bei verrückte impulse. Wann und wie kamst du auf die Idee, dieses Event anzubieten?

Entstanden ist die Idee zu Beginn der Pandemie, um genauer zu sein, im März 2020. Ich selbst nahm an diversen virtuellen Events wie Online-Cooking, Krimispielen und sogar an einem Online-Escape-Room teil. Daraus entstand der Gedanke, das Online-Cooking mit dem Krimispiel zu kombinieren und als Serienprodukt, unser jetziges Online-Krimi-Dinner, unseren Kunden anzubieten. Es gibt jedoch auch die Möglichkeit, das Online-Cooking und das Krimispiel separat zu buchen. Im November 2020 starteten wir schließlich mit einem großen IT-Unternehmen aus Baden-Württemberg das erste, individuell angepasste Event.

Hat am Anfang alles gleich auf Anhieb funktioniert oder sind Schwierigkeiten aufgetreten, an die du vorher nicht gedacht hast?

Tatsächlich versagte die Bildtechnik bei unserem ersten Event und dass, obwohl die Probedurchgänge vorher immer gut liefen. Der Ton funktionierte, aber wir saßen vor schwarzen Bildschirmen. Die Lösung lag nahe. Wir installierten einfach eine normale Webcam, die nicht so viel Arbeitsspeicher benötigte und schon konnten wir mit dem Event starten. Im Nachgang setzen wir unsere Rechnerlandschaft neu auf. Es folgten Weihnachtsfeiern diverser Kunden, unsere eigene Jahresauftaktfeier 2021 sowie zahlreiche Online-Krimi-Dinner für Azubis und Trainees ganz ohne Probleme.

Kontakt:

 07121/695 8411

 info@verrueckte-impulse.de

Natürlich steht bei diesem Event der Spaßfaktor an erster Stelle, aus Trainersicht steckt hinter dem Online-Krimi-Dinner mehr dahinter. Kannst du das näher erläutern?

Beim Kochen steht das Thema Teambuilding im Fokus. In lockerer Atmosphäre wird gemeinsam gelacht, herumgealbert und neue Dinge ausprobiert. In der Tat waren bereits Teilnehmende dabei, die noch nie zuvor gekocht haben. Beim Krimispiel geht es vor allem um die Kommunikation, die man beruflich und privat ständig braucht. Für die Teilnehmer kann das Krimispiel ziemlich herausfordernd sein. Schnell kommen sie zur Erkenntnis, dass man nur zum Ziel kommt, wenn man miteinander korrekt kommuniziert. Das bedeutet: man muss Informationen vollständig und richtig teilen. Außerdem bewährt sich eine strukturierte Arbeitsweise in der Gruppe, um voranzukommen. Über die zwei Aspekte hinaus, wollen wir unseren Kunden die Scheu vor dem Online-Arbeiten nehmen und zeigen, dass es auch virtuell möglich ist, in den Dialog zu treten und zu interagieren.

Du hast bereits zahlreiche Online-Krimi-Dinner durchgeführt. Welche Resonanzen hast du bis jetzt von den Personen bekommen, die bereits mitgemacht haben?

Das Feedback, das wir bekommen haben, war durchweg positiv, sogar extrem positiv. Ich erinnere mich an eine Teilnehmerin, die sagte: „Ich habe mich wie bei einer Fernsehkochshow gefühlt“. Viele nehmen Erkenntnisse nicht nur für das Berufsleben sondern auch für den Alltag mit. Das ist auch unser Anspruch. Unsere Trainings entsprechen nicht dem klassischen Seminarcharakter, sondern sind Edutainment.